

Reclama Argentina a Chile, la libertad de 2 supuestos espías

SANTIAGO DE CHILE, 12 de febrero (AFP, AP, IPS y UPI).— Las autoridades militares chilenas informaron hoy que los cuatro argentinos y dos chilenos arrestados por realizar supuestas actividades de espionaje en favor de Argentina, "están en manos de la seguridad de la provincia de Magallanes", al extremo sur del país, donde fueron detenidos.

Buenos Aires instruyó esta mañana a su embajador en Chile, general Hugo Miatello, para que "pida explicaciones por el arresto de los nacionales argentinos".

Hace dos días, efectivos de la seguridad chilena anunciaron que "después de arduas investigaciones" se descubrió una "complicada red de espionaje cuyo centro de operación es la ciudad sureña de Punta Arenas".

Este hecho es considerado por los observadores políticos como un síntoma más de que "ni Argentina ni Chile quieren resolver verdaderamente sus problemas".

La semana pasada, la junta militar argentina dijo que una embarcación de guerra chilena navegó supuestamente en su mar territorial.

Al respecto, Santiago de Chile, calificó tal acusación de "provocadora" y declaró que ni "Argentina ni algún otro país deberá decir a Chile por dónde deben navegar sus embarcaciones", y aseguró que dicho navío transitó hacia el Estrecho de Magallanes "en mar de absoluta jurisdicción chilena".

Hay que agregar, además, que el mes pasado cuatro cartógrafos chilenos fueron arrestados por colocar hitos fronterizos "dentro de territorio argentino". Una vez más, Chile dijo que los detenidos "no hacían más que cumplir con su trabajo de cartógrafos dentro de su país". Después, el gobierno chileno reconoció que los cuatro detenidos laboraban "en una zona no delimitada aún definitivamente".

Todo esto tiene estrecha vinculación con la esperada solución al conflicto

límitrofe de ambos países en la zona del Canal del Beagle. "La estrategia desarrollada por las autoridades argentinas destinada a entorpecer al máximo los positivos resultados que podría alcanzar mediación papal en el litigio del Beagle ya quedó totalmente al descubierto", estimó el diario chileno *La Tercera*, que más adelante calificó de "inciertas" las perspectivas de una pronta solución del problema.

La Coordinadora sindical de Chile y el Movimiento Intersindical de Argentina llamaron a sus respectivos gobiernos "a la unidad de las dos naciones, cuyas relaciones se deterioraron durante los últimos días".

Ambas organizaciones pidieron que tanto Chile como Argentina "respete la fórmula de solución que el papa Juan Pablo II presentó, en su calidad de mediador, para solucionar el litigio del Beagle".